

Jueves 03 de agosto de 2017

El Financiero Déficit comercial y salvaguardas, las disputas en TLCAN, advierte Guajardo

VALENTE VILLAMIL México ya tiene identificados los puntos que posiblemente generarán tensión en la renegociación del TLCAN: la obsesión de EU por utilizar esta negociación para reducir su déficit comercial, y la intención que tiene de eliminar la exclusión de salvaguardas, dijo Ildefonso Guajardo Villarreal, titular de la Secretaría de Economía. "Son temas difíciles que tenemos que llevar con un enfoque muy claro, de que las consecuencias no sólo son para México, son para exportadores americanos y para la salud de las economías de la región", dijo ayer en una conferencia de prensa donde presentó al equipo negociador mexicano. Las salvaguardas consisten en restricciones temporales de las importaciones cuando se considera que han aumentado de manera significativa. "No es miel sobre hojuelas. Estaremos enfrentando discusiones profundas y tendremos que llegar a equilibrios que nos permitan una ecuación benéfica", agregó Guajardo. Al ser cuestionado sobre la manera de enfrentar el desafío del déficit, el secretario dejó en claro que no irá a las negociaciones en papel de "pedagogo" puesto que premios Nobel de Economía ya han explicado si los socios de EU son los responsables de su balanza comercial deficitaria. P.C. Estados Unidos, TLCAN, acuerdos comerciales La industria crecerá menos, prevé Concamin

LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) elevó sus pronósticos para la economía mexicana, pero ajustó a la baja sus expectativas para el sector secundario. Prevé que en este año la expansión del Producto Interno Bruto (PIB) cierre en un rango de 1.7 a 2.2 por ciento, desde un estimado a inicios del año de entre 1.3 a 1.8 por ciento. Para la actividad industrial la proyección se ubicó en un nivel de cero a 0.5 por ciento, comparado con el 0 a 1.3 por ciento anterior. Ante esta divergencia y para acelerar el dinamismo, el organismo propuso cuatro acciones concretas entre las que figuran el pago inmediato de los adeudos de gobiernos estatales a proveedores; acelerar la ejecución de la inversión pública, asegurar un financiamiento competitivo y que no haya más recortes a la inversión pública en el presupuesto de 2018. En conferencia de prensa, Manuel Herrera Vega, presidente de la Concamin, urgió la liquidación inmediata de los adeudos que las entidades federativas mantienen con proveedores y contratistas y que al cierre de 2016 superaban los 83 mil millones de pesos. "Estos adeudos generan problemas de liquidez en empresas que requieren recursos para mantener su operación normal", señaló. Apuntó que la inversión sigue sin reaccionar. La proveniente del sector público cerró el primer semestre con un retroceso de 22 por ciento en términos reales, en tanto que la inversión productiva cayó 2.3 por ciento en términos reales durante el primer cuatrimestre del año, respecto al mismo lapso de 2016. "Solicitamos acelerar la realización de las obras pendientes y programadas para el segundo semestre y, sobre todo, no incurrir en subejercicios presupuestales a escala federal y estatal", dijo. P.C.

Concamin, sector industrial, industria México, entre los países con más sed de agua JASSIEL VALDELAMAR México está entre los cinco países que más agua consume por habitante en el mundo, siendo la CDMX la que tiene los mayores problemas de abastecimiento debido a la sobrepoblación, de acuerdo con un reporte del Foro Económico Mundial (WEF por sus siglas en inglés). El análisis revela que EU (575 litros), Australia (493 litros), Italia (386 litros), Japón (374 litros), México (366 litros), España (366 litros) y Noruega (301 litros) son los países que destacan por su elevado consumo diario de agua por habitante. "La Ciudad de México, que soporta 23 millones de habitantes, ha crecido por encima de la capacidad de su sistema de agua y de saneamiento", indicó el reporte, señalando que en América Latina menos del 20 por ciento de la población tiene acceso a sistemas de saneamiento adecuados a las demandas de consumo. Muchas regiones del mundo se encuentran en lo que se denomina "estrés hídrico" debido al crecimiento demográfico y económico. El 36 por ciento de la población mundial (2 mil 500 millones de personas) viven en zonas bajo "estrés hídrico" y más del 20 por ciento del PIB global ya se produce en zonas de riesgo de escasez de agua. Según el WEF existen dos problemáticas. El primero es la escasez física de agua debido a que la demanda es mayor que el suministro. El segundo es la escasez económica del líquido, es decir, existe disponibilidad del fluido, pero no es posible utilizarla plenamente por los altos costos de extracción o porque está contaminado. El problema se agrava en los mercados emergentes, y más específicamente, en China, donde el crecimiento de la población conlleva a una baja del suministro del agua potable per cápita. China con el siete por ciento del suministro del agua en el mundo tiene el 20 por ciento de la población mundial. Para el año 2050 se estima que unas dos mil millones de personas que vivan en Oriente Medio y norte de África tengan problemas de escasez absoluta de agua y otras cinco mil millones (de una población estimada en 9 mil 700 millones) vivirían en regiones geográficas con insuficiente acceso al líquido. P.C. Foro Económico Mundial, agua, recursos naturales Reforma Prevé Cepal mayor crecimiento de México

Ulises Díaz Cd. de México (03 agosto 2017).- Para 2017, México tendrá un crecimiento del PIB de 2.2 por ciento, debido a un aumento de los ingresos por remesas y a mejores expectativas de crecimiento de Estados Unidos, principal socio comercial del País, estimó la Comisión Económica para América Latina (Cepal). Esta cifra es superior al 1.9 por ciento considerado para finales de año, luego de que se aprecia mayor estabilidad en Estados Unidos y una menor incertidumbre, según el "Estudio Económico de América Latina y el Caribe 2017", presentado hoy. P.C. Cepal, crecimiento económico

Ve SE posible implementar TLCAN en 2018 Reuters Cd. de México (03 agosto 2017).- El Secretario de Economía de México, Ildefonso Guajardo, dijo hoy que de acuerdo con los calendarios de aprobación previsibles de los países socios, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) renegociado podría implementarse en el mejor de los escenarios a finales del 2018 o inicios del 2019. México, Estados Unidos y Canadá iniciarán el 16 de agosto la primera ronda de negociaciones para actualizar el acuerdo que rige su intercambio comercial desde 1994. "De acuerdo con los calendarios de aprobación previsibles, el mejor de los escenarios que pudiéramos tener (...) tendríamos el inicio de la implementación hasta prácticamente finales del 2018 o principios del 2019", dijo Guajardo a la cadena Radio Fórmula. P.C. Secretaría de Economía, TLCAN, acuerdos comerciales Baja 14% demanda mundial de oro

Reuters Londres, Inglaterra (03 agosto 2017).- La demanda global de oro bajó un 14 por ciento en la primera mitad del

año debido principalmente a una fuerte caída en las compras por parte de fondos que cotizan en Bolsa, informó este jueves el Consejo Mundial del Oro (CMO). La compra de oro de bancos centrales cayó levemente en el primer semestre, aunque las adquisiciones de lingotes, monedas y joyas crecieron gracias a la demanda en India y Turquía, dijo el CMO en su más reciente informe. P.C. metales preciosos, oro Caen solicitudes de ayuda por desempleo

EFE Washington DC, Estados Unidos (03 agosto 2017).- Las solicitudes semanales del subsidio por desempleo en Estados Unidos se redujeron en 5 mil la semana pasada, a un total de 240 mil, y siguen en niveles mínimos en cuatro décadas, informó hoy el Departamento de Trabajo. En cuanto a la media de solicitantes del subsidio durante el último mes, un indicador más fiable de la marcha del mercado laboral, éste descendió ligeramente, en 2 mil 250, hasta los 241 mil 750 pedidos, según el informe. Las solicitudes de las prestaciones por desempleo llevan 126 semanas consecutivas por debajo de la cifra de 300 mil, que los economistas consideran umbral de un mercado laboral saludable. P.C. Estados Unidos, desempleo Suben 2.3% precios globales de alimentos Reuters Roma, Italia (03 agosto 2017).- Los precios mundiales de los alimentos subieron un 2.3 por ciento en julio respecto al mes anterior, su tercer aumento mensual consecutivo, gracias a unos valores más altos para la mayoría de los cereales, el azúcar y los productos lácteos. El índice de precios de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por sus siglas en inglés), que mide la evolución mensual en los valores de una canasta de cereales, semillas oleaginosas, productos lácteos, carne y azúcar, promedió 179.1 puntos en julio, su nivel más alto desde enero del 2015. El valor de los alimentos en los mercados internacionales se incrementó un 10.2 por ciento en julio respecto al mismo mes del año pasado. Los precios del aceite vegetal cayeron un 1.1 por ciento para alcanzar su nivel más bajo desde agosto del 2016, afectados por el aceite de palma, que enfrenta una combinación de buenas perspectivas de producción y debilidad en la demanda global de importaciones. P.C. FAO, alimentos, precios Aporta agro menor valor al PIB (Reforma 03/08/17)

Frida Andrade Cd. de México (03 agosto 2017).- Al sector agropecuario le ha ido bien en las exportaciones, pero no es suficiente para impulsar la economía interna, pues de los tres pilares básicos que la componen el sector primario es el que menos aporta al Producto Interno Bruto (PIB). Durante el primer trimestre del año, último dato disponible, el sector primario aportó 3.5 por ciento del PIB, manteniéndose así por lo menos desde 2015, de acuerdo con datos del Inegi. P.C. INEGI, sector agropecuario, PIB Ayudó a EU eliminar arancel en agro

Frida Andrade Cd. de México (03 agosto 2017).- La desgravación de los productos agropecuarios a raíz del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) impulsó las exportaciones de EU a México. Por ejemplo, desde 2003, el arroz proveniente de Estados Unidos y Canadá ya entra libre de arancel a México, según el documento "La liberalización y el comercio intra-regional agrícola de México con los países que integran el TLCAN", de la Cámara de Diputados. De tal forma que las importaciones mexicanas de este producto durante 2002, un año antes de eliminar los aranceles, fueron por 68 millones 259 mil dólares, pero ya para 2016 registraron un monto de 214 millones 280 mil de dólares, de acuerdo con datos del Sistema de Información Arancelaria Vía Internet (SIAVI). P.C. Estados Unidos, sector agropecuario, aranceles, TLCAN El Economista México crecerá el doble del promedio regional: Cepal NOTIMEX La economía mexicana crecerá este año un 2.2%, el doble del promedio de los países de América Latina y el Caribe, el cual llegará a 1.1%, informó este jueves la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). El organismo de Naciones Unidas recordó que México tuvo en 2016 un crecimiento económico real de 2.3% "impulsado por la demanda interna, en particular por el consumo privado, ya que el sector externo tuvo un desempeño negativo";. Indicó que la expansión proyectada para este año, 0.1 puntos porcentuales menos que 2016, se explica por "las mayores tasas de interés y la incertidumbre en los flujos de inversión y de comercio internacional debido a las posibles políticas proteccionistas de Estados Unidos";. P.C. Cepal, crecimiento económico México deberá adecuar sistema tributario al de EU REDACCIÓN México tendrá que adecuar su sistema tributario para evitar un impacto negativo en las relaciones comerciales y en la economía nacional, ante una reforma fiscal en Estados Unidos (EU) y la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). De acuerdo con Santos Briz, socio de la firma contable Salles Sainz Grant Thornton, "será importante medir los impactos que las reformas del país vecino podrían tener en nuestra economía, además de anticipar las consecuencias para evitar, en la medida de lo posible, afectaciones mayores";. P.C. Estados Unidos, TLCAN, sistema tributario, finanzas públicas Inmigrantes en la UE enviaron 110 mdd a México en 2015 NOTIMEX Las remesas de inmigrantes mexicanos residentes en la Unión Europea (UE) no han cesado de aumentar entre 2012 y 2015, pasando de 85.8 millones a 93 millones de euros (de 101.4 millones a 110 millones de dólares) en ese período, reveló la oficina estadística de la mancomunidad, Eurostat. De manera general, los inmigrantes residentes en la UE enviaron a sus países de origen 31,300 millones de euros (37,002 millones de dólares) en 2015, frente a 30,006 millones de euros (36,001 millones de dólares) en 2012. P.C. Unión Europea, remesas, sistema financiero, economía mundial La Jornada Países del Mundo Maya acuerdan promover más el turismo Alejandro Alegría | jueves, 03 ago 2017 13:45 Ciudad de México. Los cinco países que integran la Organización del Mundo Maya, entre ellos México, acordaron trabajar en conjunto como región para atraer más turistas, informó la Secretaría de Turismo (Sectur). Duran la inauguración del Foro de Calidad del Mundo Maya, el subsecretario de Calidad y Regulación de la dependencia federal, Salvador Sánchez Estrada, en representación del secretario de Turismo y presidente Pro Tempore de la organización, sostuvo que ante las exigencias en calidad de los consumidores, los destinos tienen la obligación de ofrecer servicios de calidad que cumplan sus expectativas. P.C. turismo Economía mexicana perdió, al contrario de AL: Cepal Susana González G. | jueves, 03 ago 2017 13:24 Ciudad de México. En inflación, depreciación de peso frente al dólar y aumento de las tasas de interés interbancario, México representa una "excepción" entre los países de América Latina y el Caribe porque ha ido "en sentido contrario" al comportamiento a la baja que han tenido estos indicadores regionalmente desde 2016 y principios de 2017, aseveró Alicia Bárcena, secretaria general de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En este año el Banco de México subió en dos ocasiones las tasas de interés y mientras las monedas latinoamericanas han recuperado valor, el peso mexicano se devaluó con la

llegada de Donald Trump al gobierno de Estados Unidos. Con ello también la inflación repuntó en México y rebasa el 6 por ciento a tasa anual cuando en el resto de la región, con excepción de Venezuela, "la caída de la inflación permite dar esperanza a los hogares y las economías", dijo. Advirtió que México "sí tiene que poner mayor atención en los niveles de desigualdad y eso va a influir en cualquier sentido en el futuro del país. En verdad nosotros creemos que la igualdad puede ser un gran motor del crecimiento y de la estabilidad". Aun así, el organismo ajustó al alza su pronóstico de crecimiento para México en 2017 al calcularlo en 2.2 por ciento, mayor al 1.9 por ciento que previó en diciembre. La cifra queda por debajo del 2.3 por ciento en que aumentó la economía mexicana durante 2016. P.C. Cepal, América Latina, economía mundial, crecimiento económico México, muy cerca de tocar techo inflacionario: Carstens Juan Carlos Miranda | miércoles, 02 ago 2017 21:12 Ciudad de México. México se encuentra muy cerca de tocar techo en materia inflacionaria, "si no es que ya estamos ahí", y se espera que en los próximos 18 meses ésta tenga una disminución importante, reiteró el gobernador del Banco de México (BdeM), Agustín Carstens Carstens. Luego de participar en una reunión con la mesa directiva del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el funcionario señaló que hacia el inicio de próximo año el índice inflacionario comience a converger hacia niveles de 3 por ciento. Sin embargo, reconoció que el índice de precios al productor, el cual mide precios finales sobre todo de exportación, está muy afectado por la variación del tipo de cambio, lo cual, comentó, no refleja fielmente cuáles son las presiones de precios que están enfrentando las empresas. Sobre la política de aumento de tasas de interés que el banco central inició desde el año pasado, Carstens consideró que las alzas han sido necesarias precisamente para revertir la tendencia de la inflación. P.C. Banco de México, inflación, tipo de cambio Dólar cotiza a \$17.80 en el aeropuerto Notimex | jueves, 03 ago 2017 08:26 Ciudad de México. El dólar estadounidense se vende en un promedio de 17.65 pesos y se compra en 16.65 en casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). La divisa se expende en esos centros cambiarios en un máximo de 17.80 pesos y se adquiere en un mínimo de 16.50. Mientras que el euro se cotiza en un precio máximo de 21.90 pesos a la venta y 20.60 a la compra. La libra esterlina se adquiere en 24.00 pesos y se expende en 27.50; en tanto que el yen se compra en 0.15 y se vende en 0.25 pesos. P.C. tipo de cambio El País El gasto de los turistas extranjeros aumenta un 14,8% en el semestre MADRID 3 AGO 2017 - 03:58 CDT El gasto de los turistas internacionales que visitaron España alcanzó los 37.217 millones de euros durante el primer semestre del año, lo que supone un aumento del 14,8% con respecto al mismo periodo de 2016, según la encuesta Egatur difundida este jueves por el Instituto Nacional de Estadística (INE). En junio, el gasto total realizado por los visitantes extranjeros alcanzó los 8.982 millones de euros, lo que supone un incremento del 14,9% con respecto al mismo mes del año anterior. El gasto medio por turista se situó en junio en 1.065 euros, con un aumento anual del 2,9%, mientras que el gasto medio diario alcanzó los 143 euros, un 4,9% más que en el mes de junio de 2016 P.C. turismo El 3 de julio de 2017, el día que más empleo se creó en la historia de España ANTONIO MAQUEDA El 30 de junio de 2017. Tomen nota de esta fecha porque fue el día en el que se destruyeron más puestos de trabajo en una sola jornada de la historia de España. Y como a la noche le sigue el alba, al siguiente día laborable se experimentó la mayor creación de empleo que consta en los registros. En una sola jornada, el 3 de julio de 2017, se dieron de alta en la Seguridad Social 520.301 contratos. Y la variación neta en el día alcanzó los 222.864 nuevos afiliados, según datos del Ministerio de Empleo. Estas cifras no habían ocurrido nunca desde que hay registros públicos, esto es, durante la última década. El día que más se acerca fue el 2 de julio de 2012 con 468.064 altas y una variación neta de 86.649 nuevos ocupados. Por aquel entonces, en medio de lo más crudo de la crisis se ficharon temporales para atender la demanda del turismo. El 3 de abril de 2017 también se registraron cifras parecidas: 385.849 altas y una variación neta de 172.310 afiliados. Y el 4 de enero de 2016 se contabilizaron 411.243 altas, la segunda cifra más alta. Sin embargo, en ese día se P.C. empleo La eurozona toma impulso y aleja las incertidumbres ÁLVARO SÁNCHEZ La economía de la eurozona da muestras de fortaleza. El año en que los populismos se aprestaban a derribar el vacilante edificio comunitario, tocado por la sacudida del Brexit, ha derivado en una demostración de resistencia de la economía europea. La eurozona creció un 0,6% en el segundo trimestre, una décima más que en los primeros tres meses del año, y según datos publicados este martes por Eurostat avanzó un 2,1% en términos anuales, su mayor ritmo desde el segundo trimestre de 2011, antes del estallido de la crisis de deuda soberana que disparó las primas de riesgo de los países de la periferia. El empuje de la eurozona es un hecho. Acumula diecisiete trimestres de crecimiento del PIB, y en los tres últimos avanzó al menos medio punto porcentual, algo que no lograba desde el inicio de la Gran Recesión. El dato manufacturero de julio ha vuelto a mostrar que la actividad en las fábricas de los países del euro es sólida. Y esa riada de cifras ha ido acompañada del fin de los riesgos políticos que amenazaban Holanda y Francia. Wilders y Le Pen no han tocado poder, y la incertidumbre se ha trasladado al Reino Unido de la menguante Theresa May, perdida en el laberinto del Brexit. El país británico creció entre abril y junio la mitad que sus socios del euro. También hacia el aislacionismo y la inestabilidad política del Gobierno de Donald Trump, con el dólar perdiendo fuelle día tras día respecto al euro. Ambas potencias vieron reducidas sus estimaciones de crecimiento por parte del FMI hace solo una semana, mientras que el organismo reforzó las de los países del euro, aunque sigue viendo riesgos que vuelven vulnerable al continente en la brecha Norte-Sur. P.C. eurozona, economía mundial El paro baja en julio en 26.887 personas y la afiliación regresa a niveles de 2008 ANTONIO MAQUEDA La afiliación a la Seguridad Social siempre aumenta en julio gracias al turismo. Y esta vez no ha sido una excepción al sumar 56.222 nuevos cotizantes y alcanzar los 18,489 millones, una cifra no registrada desde diciembre de 2008. Sin embargo, el ritmo de creación de ocupados se ralentiza. La cifra es inferior al incremento de 84.721 trabajadores anotado en el mismo mes de 2016, los 58.792 de 2015 o los 62.108 de 2014. Los motivos: parece que la temporada turística se ha ampliado, empieza antes y, por lo tanto, se ha contratado antes. Además, la sequía lastró la ocupación del sector agrícola. Y, por último, el empleo venía creciendo a unas tasas anuales tan fuertes que se antojan difícilmente sostenibles. P.C. desempleo